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兰山拓展知情知政有妙招
定期接待代表制度，工作

通报制度，联系代表制度。运伟
兰山人大增强工作针对性

专题听取审议报告，并现
场进行满意度测评。靳运伟
兰山人大加强信访工作

定期接访制度、定期听取
汇报、完善信访登记制度。运伟
兰山人大开展代表述评活动

围绕履职、办实事等情况，
向选民进行面对面述职。运伟
兰山人大开展校园普法活动

组织区司法局、教育局
举办全区法制校长培训活
动。运伟
兰山人大强化信息宣传工作

加强领导。注重队伍建设。
完善宣传网络。靳运伟
兰山开展访代表、问履职活动

近日，区人大常委会开展
了“访代表、问履职”活动。运伟
兰山人大发出节能减排倡议书

日前，区人大常委会向
全区各级人大代表发出倡议
书。运伟
兰山人大关注城管工作

组织人大代表对城市管理
工作进行专题调研。运伟
兰山人大推进干部队伍建设

选拔机制。选人用人机制。
责任落实机制。运伟
人大对政府职能部门问卷调查

日前，兰山人大对区政
府 2 4 个职能部门进行问卷
调查。运伟
兰山人大开展执法调研

组织委员、代表对人民调
解工作进行了执法调研。运伟
兰山人大对机关工作提要求

办会无差错。办文无差错。
办事无差错。运伟
兰山人大抓好信访工作

了解民情民意、设立信访
箱，收集群众意见建议。运伟
兰山人大化解信访积案

设立主任接访日、下发重
要案件监督通知书。运伟
兰山人大推动代表履职

优化培训机制。健全联络
机制。改进视察机制。运伟
兰山人大对区检察院评议

摸排调查。综合考察。定性
评议。靳运伟
兰山人大检查指导乡镇工作

深入区 2 个乡镇，检查
指导乡镇人大工作开展情
况。运伟
兰山人大旁听工作求细求实

制定《旁听庭审活动实施
方案》和《庭审评议表》。运伟
兰山人大深化旁听庭审工作

科学安排。事前培训。严格
程序。运伟
兰山人大检查学生食宿安全

带领食品、教育等部门对
学生食宿地进行检查。靳运伟
兰山人大视察秋收秋种工作

组织人大代表视察全区
“秋收秋种”工作情况。运伟
兰山人大开展挂村帮扶活动

积极深入经济薄弱的村开
展帮扶活动。靳运伟
兰山人大发挥代表主体作用

学习调研带动，多方服务
推动，选民监督促动。 靳运伟
兰山人大重视建议办理工作

承办单位按时答复、加强
联系。提高办理工作质量。运伟
代表建议让城市交通更顺畅

完善管理机制。实行精细
管理。构建管理网络。运伟
兰山人大打造“阳光监督”

树立阳光意识。 搭建监
督平台。规范监督方式。运伟
人大代表检查学校食品安全

兰山人大到中小学就学校
食堂食品安全进行检查。运伟
兰山人大打响餐桌安全保卫战

组织卫生等部门对酒
店、宾馆等餐饮单位进行检
查。运伟
兰山基层人大呈现“三化”

年轻化、知识化、专业
化。靳运伟
代表建议助力弱势群体

建议区政府加大对老弱病
残实施救助的力度。靳运伟
兰山人大推行主任碰头会制度

每周一、三、五召开主任
“碰头会”。靳运伟
兰山人大对旅游业专题视察

组织代表到李官镇、人民
公园等地进行调研。靳运伟
兰山人大视察区消防安全工作

组织公安消防等部门到学
校、宾馆等场所调研。运伟
兰山人大突出民生重实效

围绕惠农政策监督，围绕
民生热点进行监督。靳运伟
兰山人大为校车安全保驾护航

排查摸底、集中整治、强化
监督、宣传教育。靳运伟

在 9 月 18 日举行的 2014 年中
青年改革开放论坛（莫干山会议）
农民工问题分论坛上，青年学者、
NGO 调研者均指出，农民工社保
和福利的壁垒亟待打破。

交不交社保，农民工分歧严重

论坛上，争锋聚焦于一个矛盾
的现象：今年 4 月 14 日至 26 日，
东莞裕元鞋厂上万名农民工提出
“还我社保”，要求企业上社保。
但另一方面，一份调研报告显示，
过半农民工不想上社保。

浙江金华永康农民工 N G O

“小小鱼劳工服务部”带来了一份
调研报告，对 1 6 4 3 名农民工的调
查发现，所有这些人中，有五险一
金的只有一人，不足千分之一。
1% ～ 2% 有养老保险。 4 0% 有工
伤保险， 3 5 % 没有工伤保险，有
20% 多回答不清楚有没有。

调研显示， 4 9 . 3 % 的工人表
态：“我知道企业没有依法缴足我

的社保、公积金，但我不愿意和企
业一起补足。”甚至有不少工人提
出：“我连现在不足额的社保都不
想交。”一名珠三角的工人激动地
告诉“新生代”志愿者：“社保等
于白交钱。因为工厂逼我交社保，
我才不愿意在这儿干了！”

这到底是为什么？
北京大学——— 香港理工大学中

国社会工作研究中心研究助理吴琼
文倩总结了三大原因：一，工资太
低，“月工资 2000 ～ 3000 元，十
分之一要交社保。”二，担心政策
变化、领不到现在允诺的金额。第
三个原因、也是最大的制度原因，
就是户籍造成的地域障碍，让异地
转社保成功率很低。

一名来到东莞的农民工对志愿
者诉苦：“我以前在深圳打工，交
过三年的社保，来了东莞，那三年
就不算我的了，好几千块钱呢！我
以后还要回老家，那就亏大了。交
了也不知道交到哪里去了。”

东莞的鞋厂为何有 3 万人想交

社保，为何“新生代”调查的农民
工不想交？香港理工大学应用社会
科学系教授潘毅认为，背后的原因
是农民工的“代际分化”。不想交
社保的是 10 多岁、 20 岁的“第二
代”、“第三代”农民工。而希望
交社保的是第一代农民工，到 4 0

岁没有任何本钱可以跳槽，到了 50

岁就撑不起这个劳动强度了。他们
在东莞超过了 1 5 年，农村土地也
流转出去了，没有社保，根本没办
法维持在城市的生活。

农民工的社保被城市吞掉了

有的农民工讲交的社保是“白
白贡献给国家了”，潘毅认为，这
笔钱“其实是城市政府白白吞掉
的”。她算了一笔账：我国现在有
2 亿多农民工，约 1 . 5 亿是外地务
工人员。如果平均月交 3 0 0 元社
保，每月全国就是 3 0 0 多亿元。
“而同时，城市政府难以从住房、
医疗、工伤等方面给予农民工充分

的保障，所以我认为农民工的福利
在城市之外，社保却捆绑在城市之
内，没有合法性和合理性。”

“很多人认为农民工自己不愿
意守法、不交社保是愚昧的。”香
港中文大学新闻与传播学院博士王
洪喆说，他提出，这种现象恰恰反
映，国家应该支付这部分社保转移
支付的成本。“现在资本、劳动力
都可以自由流动，为什么劳动福利
保障体系不能自由流动？”

户籍改革后产生新的福利分隔

今年国务院推行户籍改革，取
消了城乡“二元户口”。这将对农
民工的福利待遇有什么改变？

“城乡差别虽没有了，新推行
的居住证制度，又导致了一种新的
差别对待。”南京大学社会工作与
社会政策系副教授、副主任郑广怀
告诉中国青年报记者。“常住人口
用的是身份证，流动人口则需要居
住证，又是一种新的福利分隔。”

郑广怀说。
户籍改革中对外来人口提出了

“积分入户、积分入学”的政策。
但郑广怀介绍，根据一份对广东佛
山数百名农民工的调研，“只有
0 . 7 % 利用了积分入学政策， 5 3%

以上的人还是通过捐资入学的”。
城乡户口刚刚取消，农民工还

远没有被城市接纳。
莫干山会议“农民工体面生活

的制度保障”分论坛的青年学者对
政府部门提出四条建议：

一是全国社保部门联网，简化
社保异厂、异地转接的手续，打破
社保制度的区域分化；二是加大廉
租房建设，同时将廉租房和公积金
关联起来，简化公积金租房的手
续；三是各地方政府、人社局需对
企业加强监督，定期核实其工厂人
数，以及是否按照工资总额合法为
职工缴纳社保，对没有合法缴纳的
严格整改。四是增加因企业原因没
有足额缴纳社保的滞纳金。

（据《中国青年报》）

2014 年中青年改革开放论坛上，与会学者提出———

二元户口取消，农民工社保和福利壁垒待破

9 月 17 日，安徽无为县公安局
交警大队石涧中队组织警力，在中
小学、幼儿园周边道路设卡，对接
送学生车辆进行检查。 11 时 15

分，在严桥镇某小学附近路段，
一辆小型普通客车迎面驶来，透
过车窗，民警发现车厢内人头攒
动，于是示意靠边停车。经查，该
车核定载人数 7 人，实载 14 人，超
载达 100%。民警立即联系客车对学
生进行转运，并按上限对驾驶人进
行处罚。 CFP 供图

7 座小面包车

挤满 14 名学童

农村大众报济南讯 记者从省
食药监局获悉 ,目前我省实施生产
许可管理的食品共 28 大类、 96 个
单元、 525 种 ,省局将把其中的 25

大类食品生产许可审批权限下放到
市级食品药品监管部门,今年 10 月
1 日起下放第一批 8 大类食品审批
权限,2015 年下放剩余 17 大类食品
生产许可审批权限。

据了解,首批审批权限下放的 8

大类食品包括粮食加工品、调味
品、饼干、薯类和膨化食品、茶叶
及相关制品、蔬菜制品、蛋制品、
糕点。

此次审批权限下放的同时 ,省
食药监局特别对严肃责任追究提出
了明确要求 ,食品生产许可工作实
行“谁许可谁负责”管理责任制 ,

证后监管工作实行属地监管责任
制 ,现场核查工作实行审查组长负
责制。对许可和监管中慢作为、不
作为、乱作为 ,特别是失职、渎
职、滥用职权等违法违纪行为 ,将
依法严肃处理。并按照有关规定严
格溯源追责 ,追究有关领导和相关
人员责任 ,涉嫌犯罪的依法移交司
法部门 ,坚决杜绝违法审批、越权
审批、超时审批。 (赵小菊)

山东 25 大类食品
“准生”权限
将下放至市
今年 10 月 1 日起下放 8 大类，

明年下放剩余 17 大类

据新华社南京９月１８日专电
今晨，南京市六合区原区委书记

娄学全在家中自缢身亡。
今年６月１８日，江苏省委查

处并通报了两起违反八项规定的顶
风违规案件，时任南京市六合区委
书记、南京化工园党工委书记娄
学全在带领区委、区人大、区政
府、区政协四套班子成员到南京
化工园考察调研时，接受化工园
管委会的宴请，并收受慰问金，
被免去六合区委书记和南京化工
园党工委书记职务，并受到党内严
重警告处分。

南京六合区
原区委书记自缢身亡

“李老师，俺家孩子经常感
冒，一感冒就给他吃消炎药，这样

好不好？” 9 月 1 2 日，在莱芜市
莱城区口镇雍和园社区举行的山东

省安全用药进乡村宣讲暨农村大众
报服务新农村大讲坛公益活动上，
口镇刘陈村的村民刘庆元在现场向
专家提问。

日常生活中，大多数人遇到感
冒，都会选择自行治疗。那么，治
疗感冒应如何科学用药？山东省肿
瘤医院药学部药师李辉介绍：感冒
用药时首先应区分感冒的类型是细
菌性的还是病毒性的。细菌性感冒
多表现为咳痰多且为黄浓痰，嗓子

疼，发热忽高忽低等症状；病毒性
感冒则表现为干咳，流涕，伴有下
眼睑水肿，咽痛较轻，持续高热
等。

李辉提醒大家，如果感冒属于
病毒性感冒，则不用吃抗菌药物，
因为抗菌药物对病毒无效，只需对
症治疗即可，病情严重的可服用
抗病毒药物。若感冒是由细菌引
起的，有明显细菌感染症状的，
才需要使用抗菌药物，而且要结合
感染病原体的种类、药物作用特点
和患者的生理病理情况合理地选
择抗菌药物，切忌自己胡乱选用抗
菌药物。建议在药师或医师的指导
下选择服用哪种抗菌药物。

专家提醒：感冒吃药需讲究方法
农村大众报记者 兰姬慧

据新华社济南９月１８日专电
记者从相关部门获悉，山东安丘

生姜品种１９日将在新华（大庆）商
品交易所（以下简称“新商所”）挂牌
上市。业内人士表示，此举意味着安

丘生姜产业迎来了种植、储藏、加
工、销售、物流等全周期发展阶段。

据了解，安丘市为让当地农民
增收致富，采取“龙头企业＋农民专
业合作社＋基地＋标准化”的形式，

形成与国际标准接轨的农业标准化
体系，推进生姜标准化生产基地建
设。“安丘生姜”将实现由单一农作
物标准化管理向全产业链实施综合
标准化管理跨越。

安丘生姜在新商所挂牌上市后，
新商所将构建产供销一体化资讯信息
服务平台，致力于摆脱农产品价格“过
山车”式的波动，新商所将建立涵盖生
姜品种、种植面积、产量等内容的综合
性信息服务平台，利用地理信息、远程
遥感、ＧＳ１国际编码系统安全追溯等
技术，使安丘生姜可实现全生产环节
实时操作记录与监督监控。

据新华社北京９月１８日电
据新华社全国农副产品和农资价

格行情系统监测数据显示，７月
下旬以来，全国白条鸡价格整体

呈 上 涨 走 势 。 与 ７ 月 １９ 日 相
比，９月１８日，全国白条鸡价

格上涨４．７％ 。分地区来看，约
九成省区市的白条鸡价格上涨。
其中，天津、海南、重庆、宁夏
的 价 格 涨 幅 居 前 ， 在 ９．３％ —
２２．０％ 之间。

山东安丘生姜１９日在新商所挂牌上市

7 月下旬以来全国白条鸡价格上涨近 5%
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